

Cespedesia

Boletín científico del Departamento del Valle del Cauca, Colombia.
Licencia del Ministerio de Comunicaciones N° 341

Registro N° 516 de Tarifa para Libros y Revistas

Vol. IV

Cali. Octubre-Diciembre de 1975

N° 16

NOTAS DE LA DIRECCION

Aunque en el N° 14 de CESPEDEZIA se anunció la publicación de importantes trabajos sobre el Valle del Cauca, la demora en el recibo de los originales, las traducciones en los casos de contribuciones en idiomas extranjeros, y otras dificultades dimanantes de las diferentes actividades que debe realizar el editor, han retrasado la ejecución del programa. En este momento se están traduciendo artículos sobre la arqueología y la cerámica del occidente colombiano, que se reunirán en el próximo número bajo el título general de "Una visión arqueológica del Valle del Cauca".

Para completar el volumen IV se publican los siguientes trabajos:

1—De la serie en preparación titulada "Estudios de las avispas sociales (Himenoptera, Vespidae) del Valle del Cauca", de la doctora Mary Jane West Eberhard, el primer artículo, "Objetivos, métodos y notas para facilitar la identificación de especies comunes". Este trabajo se acomoda perfectamente a la índole de CESPEDEZIA, no sólo porque es el resultado de una investigación científica rigurosa sobre aspectos fundamentales de la vida animal en el Valle del Cauca, sino por la sencillez expositiva y por las indicaciones que contiene de carácter práctico o aplicado, cosa de que tan necesitados están los países ecuatoriales americanos. Además, dicho trabajo servirá de consulta para los estudiosos de la entomofauna de esta parte de América.

MARY JANE WEST EBERHARD nació en Pontiac, Michigan, Estados Unidos de Norte América, en 1941. En 1964 hizo

las primeras observaciones sobre las avispas del Valle del Cauca, que le sirvieron para elaborar la tesis con la cual optó en 1967 en la Universidad de Michigan el título de doctora en Filosofía (Zoología). Ocupó un cargo post-doctoral en la Universidad de Harvard, Cambridge, Mass., donde estuvo asociada (1967-1969) al Museo de Anatomía Comparada y al Departamento de Biología. Allí fue nombrada también "Milton Fellow" para hacer un estudio biográfico del naturalista pionero norteamericano Phil Rau. Durante su permanencia en Harvard colaboró con el entomólogo Howard Evans en la preparación del libro "The wasps" ("Las avispas"), publicado en 1970 por la Universidad de Michigan en Ann Arbor. Desde 1969 reside en Cali. Actualmente ocupa un cargo ad-honorem en el Departamento de Biología de la Universidad del Valle, y es investigadora asociada del Instituto Smithsoniano de Investigación Tropical. Está casada con el Dr. William Eberhard, entomólogo de la Universidad del Valle. Fuera del libro mencionado, ha publicado una docena de artículos científicos sobre el comportamiento y ecología de las avispas, y sobre la evolución del comportamiento social de los animales.

2—Del editor, una contribución sobre el uso alimenticio de los frutos de un árbol relativamente común en los pisos medio y frío de los Andes septentrionales, *Panopsis rubra*, familia Proteáceas. Dicha contribución forma parte de la serie titulada "Alimentos nuevos o insuficientemente conocidos de Colombia", en preparación desde 1945.

LA DIRECCION.